

Sección Página 20.04.2009 **Política** 42



## Luis Soto

## ■ "Atole con el dedo" a usuarios

Manlio Fabio Beltrones Rivera y varios de sus "empleados incondicionales" se esforzaban en convencer a millones de usuarios de diversos productos y servicios ese deleznable primer lugar munque ofrece la banca comercial de que con las reformas nes?, podría preguntar la profesector financiero que aprobaron la semana pasada se acabará con el abuso de tiva - el jueves pasado- sobre el los banqueros en el cobro de comisiones, con las tasas de usura que cobran a millones de tarjetahabientes, con la nes de Crédito, de la Ley para Repersecución judicial a los clientes morosos..., otros senadores que participaron en la discusión de tan importantes asuntos denunciaron que legisladores del PRI y del PAN se pusieron de acuerdo para simular, para "darle atole con el dedo" a los indefensos clientes, para engañarlos, para mentirles.

La aprobación general del paquete de medidas financieras, demuestra que prevalecen condiciones para construir acuerdos legislativos que protejan la economía y el ahorro familiar ante la crisis económica, sostuvo el senador Beltrones. Con las reformas

ientras que el senador financieras aprobadas, se establecieron parámetros de regulación de las tasas de interés y comisiones que brindan certeza y transparencia en la operación del sistema de intermediación financiera, y tienen la virtud adicional de ampliar los márgenes de bancarización, al establecer productos y servicios, básicos estandarizados... México dejará de ocupar dial por el número y costo de las comisiones bancarias, subrayó el senador. ¿Tú le crees a Beltrosora Elba Esther Gordillo. iNosotampoco!, responden millones de usuarios de la banca.

Y es que en la discusión legisladictamen con proyecto de decreto

por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, de la Ley de Institucioaular las Sociedades Información Crediticia, de la Ley de Transparencia y de Fomento a la Competencia en el Crédito Garantizado, y de la Ley del Banco de México, hubo dos que tres intervenciones donde se cuestionaron los "cacareados" logros expuestos por el "Jefe de Jefes"

El senador Ricardo Monreal fue contundente: "No hubo una sola modificación que le pudiera permitir al usuario de la banca tener tranquilidad o tener la esperanza de ser tratado con justicia. No se elimina la usura, no se evita el agio, y mucho menos el abuso desmesurado, injusto,

ilegal, inmoral, de los banqueros. La bar ca mexicana extranjerizada y soberbia es una de las instituciones que más intereses y más recursos obtienen en México... El Poder Legislativo se doblegó frente al poder de los bancos... No les movió a los legisladores que dictaminaron, la situación de millones de mexicanos agobiados por la voracidad de la banca extranierizada, no les movió en lo más mínimo la situación de millones de personas que se encuentran en cartera vencida, que están embargados sus bienes y que están amenazados por despachos de abogados sin escrúpulos que amenazan, extorsionan y detienen ilegalmente a los usuarios y deudores de tarjetas de crédito para presionarlos a que paguen por encima de cualquier situación legal estas altas tasas de interés que se negaron a tocar... iHasta parecen empleados de los banqueros!, gritaron algunos senadores.

Por cierto, algunos senadores malosos sugirieron que a su colega José Isabel Trejo Reyes, pre-

sidente de la Comisión de Hacienda, se le entregaran dos premios: uno "al estoicismo" por la defensa que hizo de las reformas en cuestión, y otro a la ingenuidad. Juzguen los lectores si se los merece. Dijo Trejo: "Si cada quien hace su parte, categóricamente, obtendremos los obietivos buscados, uno principalmente: haremos el costo del crédito en México más barato y más accesible para los mexicanos, y habrá más mexicanos usando los bancos, lo cual significa la generación de un círculo virtuoso que incidirá con el tiempo y los resultados y expectativas que esperamos, una relación más equitativa entre los cuentahabientes y ahorradores con los bancos, y también un uso más generalizado y ordenado de los servicios bancarios. También se acelerará el proceso de bancarización de nuestro país, como es uno de los grandes objetivos en estos momentos.

'En las reformas a la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, se establecen nuevas disposiciones que otorgan mayores atribuciones al Banco de México para que emita regulación en materia de tasas de



Página 1 de 46864.13 \$ . Tam: 385 cm ECAMPOS

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
20.04.2009	Política	42

interés y comisiones con la opinión de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros, y la Comisión Federal de Competencia.

"Se incorporó a la ley, que cuando la Comisión Federal de Competencia detecte prácticas que vulneran la competencia y libre concurrencia, ésta actuará conforme a las atribuciones que le otorga la Ley Federal de Crimpetencia Económica, y le informará al Banco de México. Por otra parte, se incorporó que la regulación que emita el Banco de México propiciará que se otorguen préstamos en condiciones accesibles y razonables... y toma-

rán las medidas correctivas que que no son, ni serán jamás, sucorrespondan, inclusive estableciendo límites a las tasas de interés aplicables... La regulación que emita el Banco de México podrá diferenciarse por productos, o segmentos de mercado, con esta atribución se otorga mayor flexibilidad para que se emita regulación adecuada a la situación que se pretenda combatir. La regulación que emita el Banco de México, con base en sus nuevas atribuciones, procurará que los sectores de la población de bajos ingresos no queden excluidos de los esquemas de crédito...

Además del "premio a la ingenuidad" al senador Trejo, nosotros vamos a darle otro más grandote, amenazan aquellos

jetos de crédito, a pesar de las reformitas. 🛭

México dejará de ocupar el deleznable primer lugar mundial por el número y costo de las comisiones bancarias, subrayó el senador. ¿Tú le crees a Beltrones?, podría preguntar la profesora Elba Esther Gordillo. iNosotros tampoco!, responden millones de usuarios de la banca